Avalan en comisiones del Senado reforma militar; pasa a pleno

Negociación. Morena intensificará hoy el cabildeo con la oposición para lograr los

10 votos que necesita

SILVIA ARELLANO CIUDAD DE MÉXICO

Las negociaciones se intensificarán hoy en el Senado para que las fuerzas armadas continúen con las tareas de seguridad hasta 2028, luego de que la mayoría de Morena y sus aliados en las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos Segunda del Senado aprobaron con 18 votos a favor, 10 en contra v una abstención la iniciativa.

Por la tarde se dio a conocer que cuatro morenistas están en contra de que las fuerzas armadas continúen en las calles v. de acuerdo con fuentes consultadas por MILENIO, tres de los cuatro que no apoyan la reforma son Blanca Piña de Michoacán, Gricelda Valencia de Colima y la ex líder de autodefensa en Guerrero, Nestora Salgado, aunque más tarde Ricardo Monreal lo negó.

Tras el sismo de 7.7, Monreal sea un compromiso del pueblo dijo que podría haber "otro temblor", pero legislativo, en la negociación y votación de la reforma, por lo que, hoy intensificará el cabildeo con la oposición para tratar de conseguir los 10 votos que le faltan y así sumar la mayoría calificada en esta reforma a la Constitución.

Por la tarde-noche, durante la discusión que se prolongó por casi dos horas, las comisiones acordaron que las reservas al dictamen serán discutidas en el pleno y las senadores Nancy de la Sierra y Claudia Ruiz Massieu, del Grupo Plural y del PRI,

anunciaron la presentación de un voto particular.

En su intervención, el senador de Morena, Félix Salgado, dijo que la Guardia Nacional es el cuerpo más vigilado en la historia de México, con mayor capacitación y recursos económicos y físicos, que es lo que el pueblo de México requiere.

"Creo que no debemos de actuar ni con egoísmo, ni tampoco con siglas partidistas, que esto MOTENISTAS VOva más allá de símbolos de partido, la seguridad pública no tiene partido ni tenga partido, que

de México, un compromiso de los legisladores de cuidar y velar porque así sea. El llamado a todas las fuerzas políticas a que podamos aprobar esto por unanimidad", subrayó.

Al adelantar su voto en contra, Claudia Ruiz Massieu afirmó que esta iniciativa es inconstitucional, inconvencional, que pone en riesgo los derechos humanos, las instituciones democráticas y a las fuerzas armadas.

Por su parte, el panista Damián Zepeda lamentó que el Senado esté discutiendo la iniciativa de un "perseguido político" para militarizar al país.

"Había un ataque brutal en contra de un diputado, el dirigente del PRI... se abre un proceso de desafuero y milagrosamente ese partido presenta una iniciativa en la Cámara de Diputados contraria a lo se había comprometido, votan a favor y se acabó el asunto", dijo.

Al menos cuatro tarán en contra; Monreal lo niega



La discusión se prolongó por casi dos horas. XESPECIAL